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Mercoledì 5 – Riunione con Cesare Bozzetti, il nostro 

iper velista, con il quale è stata aggiornata e 

verificata, nella tempistica e nei movimenti, la bozza 

del programma per i due giorni (2-3 giugno) dedicati 

alla regata velica dei Panathlon Club gemellati, 

afferenti alle quattro Repubbliche Marinare. 

 

Mercoledì 5 – Nella serata, si è tenuta la riunione del 

Consiglio Direttivo nel corso della quale è stato 

tracciato il programma per le prossime conviviali del 

20 aprile e 11 maggio. Si è parlato inoltre delle 

Panathliadi, che sono ormai all’orizzonte, e delle 

nuove magliette, in risposta a un progetto lanciato 

da tempo; per queste ultime, si è deciso di aspettare 

l’ingresso dei nuovi soci in elenco per aggiornare le 

taglie e commissionare definitivamente il lavoro. È 

stato deciso inoltre di programmare la seconda sfida 

di Giuseppe Zambon 
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a bocce fra soci per la seconda metà di giugno. 

 

Mercoledì 12 - Nel primo pomeriggio, si è avuto un 

incontro con Giovanni Giusto, Assessore delegato 

alla Tutela delle tradizioni, al quale è stato 

presentato il nostro programma di massima per la 

regata velica dei Club gemellati che si terrà il 2-3 

giugno. Con lo stesso è stata pure concordata la 

nostra presenza in Arsenale al Salone Nautico per 

consegnare la coppa Panathlon-Distretto Italia 

all’equipaggio vincitore del palio remiero 

femminile e per procedere, all’indomani, in 

Campo della Salute, subito dopo la premiazione 

del palio remiero maschile, alla premiazione degli 

equipaggi Panathlon che avranno disputato la 

regata velica. 
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Mercoledì 12 – Nella serata, riunione con i nostri 

soci Giuseppe Duca e Corrado Scrascia, 

rispettivamente nella veste di Presidente e 

Consigliere della CDV, per la conferma del nostro 

programma operativo nelle due giornate dedicate 

alla regata velica e, miratamente, 

dell’organizzazione degli eventi presso il Centro di 

eccellenza della CDV. 

 

Sabato 15 – A Torino, presso il Museo 

dell’Automobile, si è svolta l’Assemblea Ordinaria 

del Distretto Italia.  

Nell’attesa dell’apertura dei Lavori, unitamente al 

Governatore dell’area 6 Toscana, Andrea Da Roit, e 

alla Governatrice dell’Area 10 Umbria, Rita Custodi, 

eravamo stati precedentemente cooptati per la 

“Verifica dei poteri e deleghe”. 

 
Un sintetico resoconto dell’Assemblea lo potrete 

trovare a pagina 8. 

 

Domenica 16 – Campionato italiano di scherma 

Under 23 svoltosi a Vercelli. Un evento di schietto 

Fair Play che, grazie al tam tam mediatico e ai 

social è rimbalzato immediatamente a livello 

internazionale. Tutti abbiamo avuto modo di 

essere partecipi alla sfida per il titolo italiano fra 

Gaia Traditi ed Emilia Rossatti. Foto e, in 

particolare i filmati che da subito circolavano, ci 

hanno veramente emozionati. 

 
Non mi dilungo nella cronaca che ognuno di voi, 

ormai, conosce ampiamente. Vi voglio, invece, 

rendere partecipi di una semplice lettera che ho 

inviato al Presidente della Federscherma Paolo 

Azzi, e della sua cortese risposta. 

Pregiatissimo Presidente, 

in qualità di Presidente del Panathlon Venezia voglio 

esprimere a nome di tutto il Club il compiacimento 

per l’autentico gesto di Fair Play espresso da Emilia 

Rossatti nei confronti di Gaia Traditi, gesto che va al 

di là di qualsiasi retorica. 

Rinunciare a un titolo italiano non è facile né, 

tantomeno, comune! 

La prego, pertanto, di riportare questo nostro 

pensiero alle due atlete che meritano ampio 

riconoscimento per l’etica con cui si sono 

contraddistinte e sicure soddisfazioni future in 

ambito sportivo. 

E così il Presidente Paolo Azzi ha risposto: 

Pregiatissimo Presidente,  

La ringrazio davvero per questa lettera che 

inorgoglisce me e tutta la scherma italiana.  

Il gesto di Fair Play della nostra Emilia, le lacrime di 

gratitudine della sua avversaria-amica Gaia, 

l'emozione provata da chi come me era lì a Vercelli 

ad assistere alla finale e quella delle tantissime 

persone che hanno vissuto questo momento di 

autentica sportività attraverso le cronache, sono un 

prezioso tesoro dei valori che lo sport, e la scherma 

in questo caso, affermano e diffondono. Un esempio 

di sportività e umanità che siamo fieri di aver 

trasmesso.  

Le sono profondamente grato per il suo messaggio 

che provvederò a far pervenire alle Nostre atlete, e 

un grande in bocca al lupo, oltre ai più sinceri 

complimenti, per l'attività del Panathlon Club 

Venezia.  

E ovviamente questo gesto non poteva cadere nel 

dimenticatoio tanto che il Presidente del CONI 

Giovanni Malagò ha voluto premiare Emilia 

Rossatti nel corso di una conviviale prontamente 

organizzata, il 21 aprile, dal Panathlon di Forlì con il 

CONI locale. 
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Martedì 18 – A seguito del precedente Convegno 

organizzato il 25 novembre a San Donà di Piave dal 

Governatore dell’Area 1 Giuseppe Falco (vedi 

Notiziario di novembre 2022), è stata indetta, 

sempre a San Donà, ancora una volta per volontà 

del nostro Governatore, una riunione per 

sensibilizzare gli sportivi locali alla ricostituzione 

del Club Panathlon. A pagina 10, Diego Vecchiato ci 

sintetizza i contenuti più significativi. 

 

Giovedì 20 – La conviviale all’Hotel Ca’ Sagredo ha 

visto la presentazione del nuovo socio Roberto 

Boem. 

 
Interessante è stata la dissertazione su 

“Pattinaggio e hockey: la difficoltà nella fluidità del 

cambiamento” a cura delle hockeiste Silvia Toffano 

e Linda De Rocco con le integrazioni di Giorgio 

Grigolato, Presidente Regionale FISR e Roberto 

Guerra, Consigliere FISR Veneto. Un ampio 

resoconto della serata lo potete trovare a pagina 

4. 

 

Mercoledì 26 - Conferenza stampa per la 

presentazione delle Panathliadi organizzata a Ca’ 

Farsetti. Cordiale, come sempre, la disponibilità 

dell’Assessore allo sport Andrea Tomaello e 

veramente apprezzate le sue esternazioni di 

amicizia e di elogio nei confronti del Club e delle 

iniziative dallo stesso intraprese. A pagina 11 

riportiamo la brochure predisposta per l’incontro. 

 

Alla fine della conferenza, è stata anticipata 

all’Assessore la necessità di un incontro mirato alla 

diffusione, suo tramite, nelle scuole primarie e 

secondarie di primo grado, all’apertura del 

prossimo anno scolastico, del progetto lanciato da 

Matteo Lazzizzera “il Fair Play riparte dalla scuola”. 

La richiesta è stata prontamente accolta. 

 

E per ora,  MAGGIO cosa ci riserva? 

Giovedì 4 – Le Panathliadi – manifestazione ludico-

sportiva organizzata dal nostro Club, giunta all’XI 

edizione e alla quale parteciperanno 21 scuole che 

si confronteranno in ben 18 giochi sport. 

Sabato 6 –  Visita del Club di Viterbo e Gemellaggio 

presso il Circolo Sottufficiali della Marina. I soci 

interessati a partecipare sono pregati di dare 

sollecita conferma. 

Sabato 6 - Alle ore 17,00, arriva Venezia la fiaccola 

delle Olimpiadi di Cortina del 1956, per il 

festeggiamento dei 75 anni dell’ANAOAI. La 

fiaccola, rimarrà per una settimana in Venezia, 

presso la sede della Compagnia della Vela a San 

Marco. 

Domenica 7 – ore 10,30, Trail ludico-motorio di 

Sant’Erasmo organizzato da Giorgio Nason con 

Stefano Bettio per Venezia Runners-Atletica 

Murano e da Guido  Rizzo & C. per Venezia 

Triathlon. Vedi regolamento a pagina 13. 

Domenica 7 - ore 16.30, visita guidata alla mostra 

fotografica retrospettiva “Da Venezia al mondo: 

quando l’Italia mise le ali” con Pietro Lando, 

appassionato studioso delle vicende aeronautiche 

di Venezia, e consigliere e consulente per l’aspetto 

storico dell’Associazione “Amici del Nicelli”. 

Giovedì 11 – Conviviale al Golf Alberoni, preceduta 

da una relazione di Pietro Lando sulla nascita del 

Circolo. Interverranno i maestri Stefania Avanzo e 

Nicolò Quintarelli. Interverrà pure Betty Pusiol, 

responsabile Special Olympics per il Veneto. 

Sabato 13 - Partenza della torcia dalla sede della 

CDV per Padova 

Venerdì 26-sabato 27 – Festival a Trieste su “Parole 

non ostili”. 
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Arrivare a Ca’ Sagredo è sempre un’emozione. 

Il palazzo, direttamente affacciato sul Canal 

Grande, tra la Ca' d’Oro e il Ponte di Rialto, al suo 

interno meraviglia sempre, vista la bellezza, 

l’importanza storica e la magnifica opera di 

restauro effettuata. Nelle sale di questo elegante 

palazzo veneziano, ricostruito nel XVIII, secolo 

sono conservate opere d’arte di grande prestigio e 

a salire la scalinata che porta al salone delle feste si 

prova sempre una sensazione particolare. 

Così prima dell’inizio della conviviale di aprile ho 

potuto gettare uno sguardo ammirato a qualche 

angolo di questa particolare dimora storica. 

Dopo il suono del tradizionale gong, Roberto 

Boem è stato presentato quale nuovo socio del 

Panathlon Club di Venezia. Roberto, 61 anni, 

imprenditore, in gioventù ha praticato basket a 

livello agonistico giocando nel campionato 

nazionale serie C. Dal 1989 al 1999 si è dedicato al 

Karate, conseguendo la Cintura nera, 1° DAN. Dal 

2000 a oggi, ha ripreso a giocare a basket a livello 

amatoriale, partecipando vari Campionati e Tornei 

Nazionali e Internazionali Master. 

Soci presentatori: Stefano Cazzaro e Massimo 

Carlon. 

 
In seguito Stefano Cazzaro ha fornito una breve 

comunicazione riguardante l’ultima e recente 

edizione della “Reyer School Cup”. 

La fase finale si è svolta al Taliercio di Mestre 

stracolmo di gente. Sugli spalti, infatti, c’erano 

3500 tifosi. Stefano ha snocciolato dei dati 

impressionanti: 

- 48 scuole partecipanti di 4 province (Venezia, 

Padova, Treviso, Belluno); 95 partite complessive; 

600 studenti scesi in campo; 40.000 spettatori 

totali. 

Per partecipare al torneo, ogni scuola doveva 

avere: 

un responsabile della comunicazione; un capo 

ufficio stampa; un responsabile marketing; un 

social media manager; il tifo organizzato e la 

squadra di cheerleaders. 

Nel corso delle premiazioni sono stati assegnati tra 

gli altri anche i premi al vincitore della gara dei “tiri 

da 3”; al miglior arbitro; al gesto di Fair Play. La 

fase finale è stata trasmessa in streaming sul 

canale Youtube. 

Tutto questo è la "Reyer School Cup". A livello 

scolastico, nel basket, è da qualche anno un evento 

semplicemente straordinario. 

 

 
Dopo una serie di informazioni fornite dal 

Presidente ai soci, la serata è proseguita entrando 

nel tema: “Pattinaggio e hockey: la difficoltà nella 

fluidità del cambiamento” attraverso gli interventi 

di Silvia Toffano, hockeista su ghiaccio e in-line; 

Linda De Rocco, hockeista su ghiaccio e in-line; 

Giorgio Grigolato, Presidente Regionale FISR e 

Roberto Guerra, Consigliere FISR Veneto, 

specialità hockey rotelle. 
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Silvia Toffano, veneziana di nascita, da bambina 

praticava lo sci alpino (che ha continuato a 

praticare a livello agonistico fino all'età di 20 anni) 

e il pattinaggio di velocità a rotelle. 

Quando la famiglia si trasferì tra Treviso e Zoldo, 

cominciò a praticare dapprima l'hockey in-line e poi 

l'hockey su ghiaccio nel settore giovanile dello 

Zoldo. 

All'età di 14 anni, ha esordito nella massima serie 

dell'hockey su ghiaccio femminile con la maglia 

dell’Agordo, indossando in seguito maglie di altre 

realtà sportive. Ha partecipato alle Olimpiadi di 

Torino nel 2006. Attualmente, dopo essere 

diventata mamma nel 2019, ha ripreso a giocare e 

ora milita con il Valdifiemme. 

Silvia ha raccontato come sia passata dalla pista al 

ghiaccio tra ruote in linea e lame, con gare e 

successi anche nel pattinaggio e nello sci. Quattro 

ambiti che è riuscita a rendere intercambiabili, 

supportata dalla famiglia negli spostamenti da una 

città all'altra, vivendo tra mare e montagna e 

sempre con il sorriso. Diventata anche mamma, 

non ha mollato riuscendo a conciliare impegni 

familiari, l'hockey e il lavoro come maestra di sci a 

Cortina. 

«Non sto con le mani in mano, questo è certo, ma 

sono fatta così. E il bello, è che mi riesce lo stesso 

tutto bene. Quando abitavo al Lido di Venezia, 

facevo pattinaggio velocità a rotelle al 

pattinodromo delle Quattro Fontane. Per motivi di 

lavoro della famiglia, ci siamo spostati a Treviso e, a 

11 anni, ho iniziato a testare e promuovere pattini 

per un'azienda. Per caso mi trovai a giocare poi a 

Paese. 

Devo ringraziare i miei genitori che, fino a 18 anni, mi 

hanno portata in giro senza battere ciglio. La 

mattina alle gare di sci e poi la sera per l'hockey su 

ghiaccio in tutto il Nordest. Conseguita la patente, 

mia madre mi ha dato le chiavi e ha detto: "Ora 

pensaci tu". Erano i tempi in cui giocavo già a 

Merano. 

Un anno in cui giocavo a Bolzano e insegnavo in Val 

Gardena, ricordo che una sera ho giocato in-line a 

Riccione e il giorno dopo a Merano. Poi di corsa sulle 

piste da sci. Se dovessi scegliere, non saprei ancora 

decidermi forse ci devo ancora pensare... forse. 

Tra ricordi più belli nell'in-line annovero il 

campionato del mondo del 2017 in Cina, dove siamo 

arrivate quinte, perdendo con Canada e Repubblica 

Ceca, che poi si sono giocate le medaglie. E i due gol 

nell'edizione successiva di Asiago contro gli Usa, che 

poi hanno vinto l’oro. 

E per quanto riguarda il ghiaccio? Pensare che ho 

conquistato dieci scudetti è tanta roba, la mia 

personale stella. Nel futuro prossimo mi vedo 

maestra di sci, l’hockey rimarrà un hobby, a parte nel 

ruolo di allenatrice in nazionale. Sarebbe bello 

andare alle Olimpiadi e far parte dello staff tecnico.  

Delle Olimpiadi di Torino ricordo tutto, dall'arrivo al 

villaggio, alla cerimonia di apertura. Il primo gol 

segnato alla Russia, la sfida al Canada stellare che ci 

ha strapazzate». 

 
E’ stata poi la volta di Linda De Rocco a raccontare 

di sé. 

Linda ha cominciato a giocare a cinque anni con 

l'Under 10 dello Zoldo, ha giocato con i ragazzi fino 

a 14 anni poi è passata all’Agordo femminile, con 
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cui ha vinto sei titoli italiani. 

 
La prima convocazione con la Nazionale è stata 

nell'ottobre del 2000, a soli 14 anni, la sua prima 

partita ufficiale è stata contro la Francia. Ha 

giocato in maglia azzurra quindici campionati 

mondiali, tra prima e seconda divisione, oltre che ai 

giochi olimpici invernali di Torino 2006. Della  

squadra azzurra  è stata a lungo capitano (dal 2009 

al 2015). Ora pensa alle Olimpiadi 2026. 

«E pensare che l’hockey non mi piaceva! A tre anni 

mia mamma mi portò allo stadio di Forno di Zoldo. 

In realtà, iniziai il percorso sportivo con l’artistico, 

però non era affatto la mia passione. Così a sei, ho 

preso la stecca in mano e ho iniziato a colpire il disco. 

Non è stato amore a prima vista! Non mi piaceva per 

niente, soprattutto all’inizio. Ero l’unica bambina, in 

una squadra tutta di maschi. Con il passare del 

tempo, però, mi sono fatta valere e il 

coinvolgimento nei confronti dell'hockey è 

aumentato. E così, tra una cosa e l’altra, sono qui a 

parlare ancora da giocatrice. Ho giocato con lo Zoldo 

fino a 13 anni. Poi la scelta è ricaduta sull’Agordo 

dove, nel 2000-2001, ho subito conquistato il mio 

primo scudetto. 

Quindici Mondiali disputati, otto anni da capitano, 

ori e argenti iridati nelle varie categorie. Inoltre, non 

pochi premi alla carriera ricevuti. A proposito, in 

azzurro la più bella soddisfazione è relativamente 

recente. Parlo del mondiale vinto ad Asiago nel 2018, 

grazie al quale siamo saliti in Division A, la categoria 

che può lanciarti in Top Division. Traguardo mai 

raggiunto dalla nazionale femminile italiana. 

I ricordi delle Olimpiadi di Torino 2006 suscitano in 

me grandi emozioni. Cosa dire, se non che i Giochi 

rappresentano il sogno di ogni atleta, la massima 

aspirazione. Lo puoi esaudire però solo attraverso 

sacrifici, buona volontà e tanta, tanta passione. 

Avevo vent’anni e forse non ero del tutto 

consapevole di cosa stavo vivendo. Magari ora mi 

renderei maggiormente conto di cosa significhi. Ad 

ogni modo, conservo ricordi favolosi. Penso, ad 

esempio, all’entrare allo stadio assieme al team 

italiano davanti a milioni e milioni di spettatori 

collegati da tutto il mondo per la cerimonia 

d'apertura, oppure la partita d’esordio contro le poi 

campionesse olimpiche canadesi. 

Nel corso della mia carriera ho conosciuto tante 

compagne di squadra, una in particolare è diventata 

una vera amica di vita: Silvia Toffano. 

Per me l’hockey è lo sport più bello del mondo. È 

velocità, tattica, fisicità, esplosività. Secondo me 

qualità che, in un mix così perfetto, non si trovano in 

altre discipline. Poi è gioco di squadra. Significa 

dunque avere obiettivi comuni, lavorare in sinergia 

con altre persone. Una vera scuola di vita». 

 
A seguire Roberto Grigolato Presidente Regionale 

Veneto FISr ha illustrato la situazione attuale dello 

sport del pattinaggio a rotelle. 

Ha spiegato che il pattinaggio a rotelle è stato 

molto in voga negli anni ottanta, tanto da 

giustificare la moda, fra i piccolissimi, di avere dei 

pattini a rotelle giocattolo. Il pattinaggio artistico 

su rotelle è uno sport considerato una versione 

estiva di quello sul ghiaccio e per questo meno 

popolare. Ed è perciò che il pattinaggio artistico su 

rotelle è sottovalutato e non ha accesso alle 

Olimpiadi. 

I benefici del pattinaggio su rotelle sull'organismo 

sono tantissimi. Si tratta di uno sport in cui sono 
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messe in movimento armonico tutte le parti del 

corpo, perfino le mani! L'attività motoria è esaltata 

da movimenti eleganti, rapidi ma mai bruschi, 

potenti ma mai esagerati. 

Purtroppo i costi abbastanza alti per praticare 

questa disciplina ricadono al 90% sulle famiglie e 

ciò non agevola e non sprona la partecipazione dei 

ragazzi. 

 
Roberto Guerra, consigliere regionale FISR, 

specialità hockey a rotelle, ha ricordato che la 

Federazione ha celebrato recentemente il primo 

secolo di vita. Ha sottolineato come l’ex presidente 

del CIO Samaranch abbia praticato in gioventù il 

pattinaggio a rotelle e che addirittura in alcune 

realtà territoriali, quali la Catalogna e il Portogallo, 

il pattinaggio a rotelle venga prima del calcio. 

Purtroppo lo sport del pattinaggio a rotelle ha 

ancora una diffusione internazionale circoscritta e 

questo non consente di poter essere ammessi al 

programma olimpico. 

 

La serata è terminata con la consegna di alcuni 

riconoscimenti agli ospiti con l’appuntamento alla 

prossima conviviale di giovedì 11 maggio presso il 

Golf Club degli Alberoni. 
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L’Assemblea è iniziata con i saluti istituzionali del 

presidente Distretto Italia Giorgio Costa, 

dell’Assessore Regionale e del Delegato CONI 

Torino. 

Il presidente Giorgio Costa dà per letta la relazione 

già inviata a tutti i Panathlon Club, sintetizzandone 

però alcuni punti: 

- gli ottimi rapporti esistenti con Vito Cozzoli, 

Presidente di Sport e salute che ha concesso, in 

Roma, presso lo Stadio Olimpico una sede riservata 

al Distretto; 

- in termini di club, nel 2022 ne sono stati chiusi 

quattro per situazioni che si trascinavano da 

tempo, ma, in contrapposizione, ne sono stati 

aperti quattro e altre aperture sono all’orizzonte; 

- si è conclusa, con ottimi risultati, la prima edizione 

del Corso “Manager per l’etica sportiva” ideato e 

coordinato da Leno Chisci (corso che, visto il 

successo ottenuto, sarà ripetuto) mentre a breve 

inizierà il Corso di secondo livello; 

- evidenzia le importanti riforme statutarie decise 

nell’Assemblea di Napoli per il Distretto Italia e di 

Losanna per l’International. 

- ringrazia i molti Club e Aree del Distretto che 

hanno portato a termine vari progetti per la 

diffusione dello sport etico, progetti ai quali sono 

stati erogati 31720,35 Euro. 

- grazie alla collaborazione con la Fondazione Città 

del Libro di Pontremoli e Bancarella sport, è stato 

istituito il nuovo premio Panathlon “per il miglior 

libro che incarni i valori dello sport, 

dell’uguaglianza, dell’inclusione e della sportività”; 

- Panathlon Planet ha raggiunto i 270000 contatti; 

- Commenta favorevolmente la settima edizione 

della Route 7 organizzata dall’Area 1; 

- a novembre ha avuto luogo a Roma, nel salone 

d’Onore del CONI, il Convegno “Sport al femminile: 

Le donne di sport raccontano la propria 

esperienza”. 

- cita la la regata velica svoltasi a Pisa fra i Club 

gemellati evidenziando la imminente edizione che 

si disputerà a Venezia; 

- ringrazia per la collaborazione avuta da tutti i 

Consiglieri distrettuali e dalla Segreteria Generale, 

in particolare da Simona Giannoni. 

 

Terminato il proprio intervento, Costa passa la 

parola ai componenti il Consiglio del Panathlon 

International presenti: Giorgio Chinellato che porta 

il saluto del Presidente Pierre Zappelli in quanto 

delegato a rappresentare il Panathlon 

International; Stefano Giulieri, Tesoriere del PI, che 

rimanda al bilancio recentemente inoltrato ai Club, 

evidenziando che la quota versata all’International 

è invariata da oltre 20 anni; Eugenio Guglielmino 

che richiama all’Assemblea elettiva degli Organi 

Internazionali che si terrà ad Agrigento nel 2024.  

 

Nel frattempo, la Commissione Verifica Poteri e 

Deleghe comunica i dati rilevati: 

Presenti 51 votanti portatori di 56 deleghe, per un 

totale di 107 voti esprimibili su 153 aventi diritto. 

Giorgio Costa ricorda che l’anno prossimo sarà 

anno di elezioni sia a livello dei Panathlon Club, 

delle Aree, del DI e del PI, la cui assemblea si terrà 

ad Agrigento nel giugno 2024. 

Seguono le relazioni del Tesoriere Federico Loda e 

del Collegio dei Revisori Contabili sul bilancio 2022 

e quindi il bilancio preventivo 2023, con la 

determinazione della quota spettante al DI 

proposta in 8,00 Euro per socio. 

Per il bilancio 2022, Loda evidenzia che il bilancio 

chiude pressoché in parità (con una attività di 

165,69 Euro). Fornendo dettagliatamente tutte le 

voci concorrenti al bilancio evidenzia che da 

Entrate di 72849,78 Euro (tra quote versate dai 

Club e Contributi ricevuti), ben 31720,35 Euro sono 

stati erogati ai Club a fronte di progetti sviluppati 

(Venezia ha beneficiato di un contributo speciale di 

3703,34 Euro da “#360 inclusione - la ripartenza” 

oltre ad altri 500,00 da parte del Distretto). 

Tutte le votazioni vengono approvate con i voti dei 

presenti senza alcun astenuto o contrario. 

Il presidente Giorgio Costa parla sul rafforzamento 

dei Club Junior, favorendone la formazione con 

quote accessibili che sono in fase di intesa con il PI. 
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Potrebbe essere possibile l’apertura con un 

minimo di 5 soci e con una quota forfetaria annuale 

di €100,00/Club. Ancora da definire l’età minima e 

massima per poter accedere al Club Junior. 

Continua il proprio intervento invitando i Club a 

collaborare con le ASD per favorire la pratica dello 

sport per i ragazzi e per gli anziani. 

Seguono quindi gli interventi su quanto sinora 

esposto. 

Giorgio Chinellato sensibilizza l’adesione al 

progetto “One Ocean – Charta Smeralda” e ricorda 

pure l’azione svolta dalla Fondazione Chiesa con i 

due concorsi fotografico e di filmografia che hanno 

dato tanta visibilità alla stessa. 

 
Andrea Da Roit – governatore della Toscana - 

evidenzia che le Aree, non sono “né carne, né 

pesce” mancando di un proprio codice fiscale, per 

cui non possono ricevere contributi. Inoltre, il c/c è 

intestato al Governatore con conseguenze anche 

fiscali. Sollecita una definitiva risoluzione, in 

considerazione che se ne parla da anni. 

Maurizio Mancianti – presidente PC Firenze - per 

effetto delle nuove normative, si riducono le ASD 

per cui viene a ridursi l’attività dei Club. Chiede lumi 

sul Terzo Settore per il quale ogni Regione opera in 

modo diverso. Riguardo le Assemblee elettive del 

2024 invita a riporre le personali ambizioni e di 

valutare seriamente le scelte dei candidati.  

Filippo Grassia – presidente del PC Milano - chiede 

che vengano predisposti progetti mirati e invita 

alla ricerca di sponsor. Evidenzia che Sport e Salute 

dà €30.000 al Distretto e ben 108.000 all’USSI. 

Aggiunge che la Fondazione Chiesa per fare di più 

dovrebbe avere uno sponsor. Cita la frase di 

Mandela. “L’educazione è l’arma più potente che 

abbiamo per cambiare il mondo”. Conclude 

ringraziando Leno Chisci per l’ottima 

organizzazione del corso per manager sportivi. 

Mario Ulian – consigliere DI - esprime il proprio 

ottimismo per la recente vitalità delle aree 

transfrontaliere, Area 12 Friuli Venezia Giulia - 

Austria (un nuovo PC a Klagenfurt), Slovenia 

(nuovo PC a Nova Gorica e di probabile apertura di 

Capodistria). Inoltre a giugno dovrebbe aprire il PC 

di Sappada. 

Leno Chisci – vicepresidente DI - afferma che il 

Panathlon sta cambiando; dobbiamo incontrarci 

per realizzare nuove iniziative e puntare alla 

riforma dello sport. Il primo corso per manager 

sportivi ha avuto grande partecipazione e ha dato 

buoni frutti; pertanto sarà ripetuto. Il secondo 

corso è già in preparazione e si spera che le 

istituzioni sportive ne prendano conoscenza. 

Giuseppe Falco – PC Schio Thiene e governatore 

Area01 – riferendosi al precedente intervento di 

Filippo Grassia puntualizza la distribuzione dei 

contributi di Sport e salute. Sottolinea l’importanza 

del progetto Fair Play di Matteo Lazzizzera che 

sinora non era stato citato da alcuno e quindi 

l’importanza del territorio nel panorama 

internazionale. Illustra brevemente la prossima 

route e conclude ricordando ancora una volta 

l’insensibilità dimostrata da PI nel biennio 2020 – 

2021 relativamente al periodo pandemico vissuto 

particolarmente in Italia. 

Patrizia Notario – (Club Maira) – Interviene 

evidenziando l’esiguo numero di presenze 

femminili all’interno dei Club e parlando delle 

conseguenze dei vaccini che hanno creato 

problemi, ottenendo una bordata di fischi. 

Cesare Sagrestani – PC Roma e governatore del 

Lazio - punta il dito sulla necessità di costituzione 

di Club Junior e sull’evidente calo dei soci, sia a 

livello nazionale che internazionale. 

Prima di concludere, viene caldeggiata da più voci 

la necessità di Assemblee che abbiano un maggior 

spazio per esprimere il proprio pensiero e aprire a 

confronti. 

Per problemi di carattere organizzativo si decide di 

procedere alla pausa pranzo e posticipare 

l’intervento del Consigliere nazionale Adriana 

Balzarini sulla ricerca effettuata nell’ambito del 

filone “le donne e lo sport”. L’intervento riguarda 

la mostra fotografica “donne e motori” cui è 
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seguita la visita ai 20 interessanti pannelli esposti e 

dei quali ne riportiamo due esempi. 

 

 
 

San Donà di Piave nell’area della Città 

Metropolitana di Venezia è oggi terza per numero 

di abitanti dopo Venezia e Chioggia e la sua 

“popolazione sportiva” è parimenti rilevante, per 

numero di praticanti e qualità di risultati, grazie 

anche ad una dotazione di impianti sportivi 

certamente significativa. 

Non appare quindi velleitaria l’idea - sulla quale 

stanno convergendo alcuni qualificati 

rappresentanti dello sport sandonatese - di andare 

a costituire un nuovo Panathlon Club, la cui attività 

dovrebbe coinvolgere, oltre a quella di San Donà di 

Piave, le realtà sportive di Jesolo, Caorle, Eraclea e 

dei Comuni limitrofi. 

In tale prospettiva, martedì 18 aprile 2023, si è 

tenuto a San Donà di Piave, nella bella sede 

dell’Associazione Piave Nuoto, un incontro 

finalizzato ad approfondire opportunità e modalità 

per la costituzione di un nuovo Panathlon Club. 

All’incontro hanno partecipato, tra gli altri, il 

Governatore dell’Area 1 Giuseppe Falco (quale 

promotore) e il Presidente del Panathlon Club 

Venezia, Giuseppe Zambon. 

Nel corso dell’incontro sono stati considerati gli 

elementi favorevoli alla costituzione del nuovo 

Panathlon Club, a cominciare dalla presenza sul 

territorio sandonatese di numerose vivaci realtà 

associative, attivamente impegnate nella 

promozione della pratica delle più diverse 

discipline sportive. 

Il nuovo Panathlon Club dovrebbe inoltre poter 

contare sulle competenze, l’esperienza e la 

passione sportiva di Enrico Merlo, Direttore 

dell’importante complesso polisportivo nel quale 

ha sede anche l’Associazione Piave Nuoto, vero e 

proprio punto di riferimento nel sandonatese per 

la pratica degli sport natatori e non solo. Inoltre, 

Enrico, ha espresso il vivo desiderio della 

ricostituzione del Club proprio per ricordare il 

proprio genitore, il geometra Guglielmo, che fu 

uno dei primi soci dell’allora fiorente Club. 

Purtroppo, questo sodalizio, che nel 2003, con 

Portogruaro, contava ben 49 soci, è stato lasciato 

languire per avvizzirsi e chiudere nel 2017. 
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Assieme a quello di Enrico Merlo, un impulso 

fondamentale alla costituzione e all’attività del 

nuovo Panathlon Club dovrebbe giungere anche 

da Fabiano Molteni, che alla pluridecennale 

esperienza di docente di educazione fisica e 

sportiva unisce quella maturata nei diversi ed 

importanti incarichi di cui è stato titolare nel CONI 

del Veneto. 

Come Panathlon Club Venezia ne saremmo 

particolarmente lieti, anche in considerazione 

dell’attenzione che Fabiano Molteni ha sempre 

riservato alle attività del nostro Club ed in 

particolare alle Panathliadi, alla cui realizzazione 

non ha mai fatto mancare il suo prezioso 

contributo. 

Dall’incontro di martedì 18 aprile 2023 è quindi 

emersa la determinazione dei partecipanti a 

procedere convintamente sulla strada per la 

costituzione del nuovo Panathlon Club e in tale 

prospettiva si è convenuto, tra l’altro, di mettere in 

programma un prossimo incontro con l’Assessore 

allo Sport che assumerà tale incarico a seguito 

degli esiti delle elezioni comunali convocate a San 

Donà di Piave il 14 e 15 maggio 2023. 

L’auspicio è che il futuro Assessore allo Sport del 

Comune di San Donà di Piave condivida i contenuti 

e le finalità del progetto per la costituzione del 

nuovo Panathlon Club e che ne promuova il 

sostegno, coinvolgendo e sensibilizzando le 

associazioni sportive locali e attivandosi nel 

diffondere questo progetto agli omologhi 

assessori dei comuni vicini. 
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Le Panathliadi nascono nel 2010 grazie alla 

determinazione e alla caparbietà dell’allora 

neoeletto Presidente del Club, Piero Ragazzi. Il 

Consiglio Direttivo, attraverso due riunioni, 

definisce la struttura e le finalità della 

manifestazione. Nel corso della seconda riunione, 

Giuseppe Zambon ne propone il nome che viene 

subito condiviso. 

La prima edizione ha luogo il 13 ottobre 2010 e, per 

quattro anni, l’evento si svolgerà sempre in 

ottobre per poi essere spostato, su richiesta dei 

docenti, nel periodo fine aprile – primi maggio. 

Le Panathliadi, all’inizio, erano state definite i 

“Giochi-sport delle Scuole Medie di Venezia e di 

Cavallino-Treporti”; in seguito, la partecipazione è 

stata estesa a tutto il territorio della Città 

metropolitana, arrivando a coinvolgere, con 

partecipazioni diversificate, ben 32 Istituti fra 

Centro storico e hinterland mestrino, spaziando da 

Chioggia a San Donà di Piave. 

Si tratta di una giornata durante la quale le ragazze 

e i ragazzi delle classi seconde e terze saranno 

impegnati, in rappresentanza della scuola di 

appartenenza, in una serie di semplici prove ludico-

sportive improntate al puro divertimento, alla 

socialità, alla condivisione dei giusti valori dello 

sport, alla inclusione e alla gentilezza. Soprattutto 

è gradita e auspicata la partecipazione delle 

ragazze e dei ragazzi che, solitamente, non 

trovano spazio nelle varie discipline dei  

Campionati Studenteschi o, addirittura, non 

praticano alcuna attività sportiva. Proprio per lo 

spirito e la finalità di questa manifestazione, nel 

2015, il Panathlon Venezia ha ricevuto l'Alto 

riconoscimento del Diploma d'Onore del Comitato 

Internazionale Fair Play. Inoltre, registriamo con 

soddisfazione che il Panathlon International dal 

2018 ha proposto, a livello mondiale, i “Friendly 

games” forse anche rifacendosi alla struttura della 

nostra manifestazione che, in questi anni, 

attraverso il Distretto Italia del Panathlon, trova 

pure condivisione da parte di Sport e Salute. 

LE SCUOLE PARTECIPANTI all’edizione 2023 sono 

le 21 seguenti: 

Alighieri – Venezia, Don Milani – Gazzera, Einaudi – 

Marghera, Foscolo – Catene, Galuppi-Vivarini – 

Burano-Murano, Gramsci – Campalto, Loredan – 

Pellestrina, Malcontenta – Malcontenta, Malipiero 

– Marcon, Manin – Cavallino-Treporti, Mazzini – 

Noventa di Piave, Morosini – Venezia, Nievo – San 

Donà di Piave, Onor - San Donà di Piave, Pisani – 

Lido di Venezia, Roncalli – Quarto d’Altino, San 

Provolo – Venezia, Sansovino – Venezia, 

Schiavinato - San Donà di Piave, Toti - Musile di 

Piave, Volpi – Favaro. 

I GIOCHI-SPORT, proposti ai partecipanti secondo 

un cronoprogramma ben definito, saranno i 18 

seguenti: basket, bocce, calcio, canottaggio 

(tramite remoergometro), la canoa-kayak (tramite 

pagaioergometro), corsa a staffetta, corsa con i 

sacchi, frisbee, golf, hockey, orienteering, 

pallamano, rugby, tennis, tiro a segno, tiro alla 

fune, volley e vortex. 

Una caratteristica importante della manifestazione 

è che, esclusa la scuola vincitrice, tutte le altre 

sono classificate a pari merito proprio per far 

comprendere ai ragazzi partecipanti che lo sport, 

prima di tutto, deve essere divertimento, 

aggregazione e solidarietà. 

Al termine della giornata, studenti, docenti, 

panathleti e volontari ne escono entusiasti, tanto 

che, ogni anno, aumentano le richieste di 

partecipazione, in particolare da parte degli istituti 

scolastici. 

Correlate alle Panathliadi, vengono organizzate 

anche due specifiche iniziative che permettono di 

far partecipare i ragazzi a un concorso fotografico 

dedicato alla giornata e al premio letterario 

Memorial “Alfredo Borsato” attraverso 

componimenti su tematiche predefinite. Nel corso 

degli anni abbiamo potuto costatare che artisti e 

scrittori “ci sanno fare” e hanno regalato a tutti 

emozioni artistiche e letterarie. 

Questa manifestazione ha raggiunto l’innegabile 

successo, che di anno in anno viene riconosciuto, 

grazie alla collaborazione e alla partecipazione di 

panathleti e volontari che hanno trovato in essa 

validi stimoli di aggregazione oltre al piacere di 

promuovere lo sport tra i ragazzi. Il successo, però, 

è anche “figlio” della generosa collaborazione di 

validi SOSTENITORI quali la San Servolo Servizi, 

che concede l’area attrezzata sportiva dell’isola di 

San Servolo, di ACI Tourist e di Alilaguna che 

assicurano, per quest’anno, il trasporto gratuito di 

510 persone tra studenti e docenti. A loro si 
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affiancano anche altri sostenitori che elenchiamo, 

con gratitudine, qui di seguito, in stretto ordine 

alfabetico: 

Al Todaro, ANSMeS, ASD Cronometristi Venezia, 

ASD Orienteering Laguna Nord Venezia, Brussa is 

Boat, Canoe & Dragon Boat, Comune di Venezia, 

CUS Venezia, Generali Assicurazioni, 2R Sport & 

Events, FM Casa Sicura, Magic Color, Reale Società 

Canottieri Bucintoro, Reale Società Canottieri 

Querini, Polisportiva Murano, Rizzo Panifici, 

Sernavimar, Volksbank, Yalos Murano. 

Li ringraziamo tutti perché dietro ogni impresa di 

successo c’è sempre qualcuno che ha preso una 

decisione coraggiosa e generosa. 

Il Panathlon Club Venezia si sente orgogliosamente 

impegnato a perpetuare questa manifestazione 

anche se permangono delle perplessità sul numero 

massimo di partecipanti da ammettere in 

considerazione della capacità ricettiva dell’isola e 

delle risorse economiche del Club. 

Per riconoscenza all’impegno degli amici Giorgio 

Nason & C. e Guido Rizzo & C., pubblichiamo 

volentieri il regolamento della manifestazione che 

li vede attivi organizzatori. 

ORGANIZZAZIONE 

A.S.D. VENEZIA RUNNERS-ATLETICA MURANO  

A.S.D. VENEZIA TRIATHLON 

A.S.D. LAGUNARE KAYAK SANT’ERASMO  

CONSORZIO DEL CARCIOFO VIOLETTO DI 

SANT’ERASMO 

1 - REQUISITI DI PARTECIPAZIONE  

• aver compiuto 18 anni al 7 maggio 2023;  

• essere in possesso del certificato medico di 

idoneità sportiva agonistica per l’atletica leggera 

rilasciato da un medico sportivo o da un centro di 

medicina dello sport (Circolare Min. Sanità 

18.03.1996, n.500). Detto certificato, valido alla 

data del 22 maggio 2022, dovrà essere 

tassativamente allegato in copia al modulo di 

iscrizione 

2 - RITROVO GIURIE E CONCORRENTI 

Il ritrovo è fissato al CAMPO BASE, allestito presso 

la Torre Massimiliana a Sant’Erasmo – Venezia, 

dalle ore 8.00 del 7 maggio 2023, con segreteria 

organizzativa allestita in loco. 

3 - LOGISTICA 

Al Campo Base sono ubicate le aree: ritiro 

pettorali, spogliatoi, servizi, deposito sacche, ritiro 

pacchi gara, ristoro finale e premiazioni. 

4 - PARTENZA GARA - Ore 10,30 

5 - TEMPO MASSIMO - 2:30 ore 

6 – ISCRIZIONI L’iscrizione può essere effettuata: 

ON LINE con pagamento tramite carta di credito su 

www.enternow.it e successivo invio della 

documentazione a TDS - Timing Data Service al fax 

041 5088344 o via mail a  

carciofoviolettotrail@tds.sport  

NON SARA’ POSSIBILE ISCRIVERSI IL GIORNO 

DELLA GARA 

7 - QUOTE DI PARTECIPAZIONE  

Euro 20,00 

8 - LA QUOTA DI ISCRIZIONE COMPRENDE  

• pettorale di gara 

• pacco gara: T-Shirt 

• chip TDS per cronometraggio 

• presenza volontari, per assistenza e 

segnalazioni, lungo tutto il percorso 

• assicurazione 

• assistenza medica durante la manifestazione 

• ristori lungo il percorso + 1 ristoro finale.  

• servizi 

• deposito sacche 

9 - RITIRO PETTORALE Il pettorale dovrà essere 

ritirato, insieme al pacco gara, al Campo Base dalle 

9:00 alle 10:00 

10 - CATEGORIE 

Allievi (AM/AF) 16-17 anni 2007 2006 

Juniores (JM/JF) 18-19 anni 2005 2004 

Promesse (PM/PF) 20-22 anni 2003 2001 

Seniores* (SM/SF) 23 anni ed oltre 2000 in 

poi 

SM/SF35 35-39 anni   
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SM/SF40 40-44 anni   

SM/SF45 45-49 anni   

SM/SF50 50-54 anni   

SM/SF55 55-59 anni   

SM/SF60 60-64 anni   

SM/SF65 65-69 anni   

SM/SF70 70-74 anni   

SM/SF75 75-79 anni   

L’organizzazione si riserva la facoltà di accorpare le 

categorie con pochissimi iscritti 

11 - CRONOMETRAGGIO 

Le classifiche saranno redatte utilizzando il 

trasponder elettronico di Timing Data Service. 

12 - PREMIAZIONI 

Saranno premiati: 

• i primi 5 assoluti femminili e maschili, che 

saranno esclusi dai premi di categoria; 

• il primo atleta classificato di ciascuna categoria 

femminile e maschile; 

13 - RISTORI Sono previsti ristori lungo il percorso 

ogni 5 km +  uno finale 

14 - SERVIZIO MEDICO Sono previsti la presenza di 

un medico di gara e il servizio di idro-ambulanza. 

15 - Dichiarazione di responsabilità. 

Con la firma della scheda d'iscrizione, sia essa in 

forma cartacea o digitale (e-mail o modulo di 

iscrizione online), il concorrente dichiara di 

conoscere ed accettare il regolamento del TRIAL 

DEL CARCIOFO VIOLETTO (come pubblicato sul 

sito www.carciofoviolettotrail.it), di avere 

compiuto 18 anni alla data del 07-05-2023. 

Lungo il percorso i partecipanti sono tenuti al 

rispetto del codice della strada. Con il pagamento 

della quota di iscrizione il concorrente dichiara di 

conoscere ed accettare il regolamento e le norme 

sulla tutela sanitaria. Dichiara inoltre 

espressamente sotto la propria responsabilità, non 

solo di aver dichiarato la verità (art. 2 legge 

04/01/868 n°15 come modificato dall’art. 3 comma 

10 legge 15/05/97 n°127), ma di esonerare gli 

organizzatori da ogni responsabilità, sia civile che 

penale, per danni a persone e/o cose da lui causati 

o derivati. Ai sensi del D.Lgs. n°196 del 30/06/2003 

(“Testo unico della Privacy”), si informa che i dati 

personali raccolti saranno utilizzati soltanto per 

redigere l’elenco dei partecipanti, e l’archivio 

storico, per erogare i servizi dichiarati nel 

regolamento, per l’invio di materiale informativo o 

pubblicitario delle manifestazioni organizzate dall’ 

A.S.D. VENEZIA RUNNERS-ATLETICA MURANO 

(come pubblicato sul sito 

www.carciofoviolettotrail.it ). 

Il partecipante autorizza espressamente gli 

organizzatori, unitamente a partner e media 

partner, ad utilizzare le immagini fisse o in 

movimento, compresi i materiali promozionali e/o 

pubblicitari, in tutto il mondo e per tutto il tempo 

massimo previsto dalle leggi, dai regolamenti, dai 

trattati in vigore, compresa la proroga eventuale 

che potrà essere apportata al periodo previsto. 

16 - AVVERTENZE FINALI 

L’organizzazione si riserva di modificare il presente 

regolamento in qualunque momento ai fini di 

garantire una migliore organizzazione della gara. 

Eventuali modifiche a servizi, luoghi ed orari 

saranno opportunamente riportate sul sito 

internet www.carciofoviolettotrail.it. Durante la 

manifestazione, deve essere rispettato il Codice 

della strada art. 190 e si devono seguire le 

segnalazioni del percorso. L’organizzazione 

aderisce alla campagna promossa da SPIRITO 

TRAIL: “IO NON GETTO I MIEI RIFIUTI 

17 – INFORMAZIONI Ulteriori informazioni sul sito 

www.carciofoviolettotrai.it, ai numeri oppure a  

ve470@.it 
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Al temine delle varie fasi di selezione delle opere 

partecipanti al concorso bandito dalla “Fondazione 

Culturale Panathlon International – Domenico 

Chiesa” e dalla “Fondazione per lo sport del 

Comune di Reggio Emilia”, con la collaborazione 

della ”Fondazione Palazzo Magnani” 

organizzatrice del Festival FOTOGRAFIA EUROPEA, 

la Giuria ha assegnato i premi assoluti. Il podio sarà 

formato – in ordine casuale – da Silvia Bravi (Italia) 

per la fotografia “Reti senza confini”, da Vittoria 

Sonego (Italia) per la fotografia “Cosa vuoi essere 

da grande” e da Lorenzo Boffa (Italia) per “Corri 

ragazzo”. 

L’ordine dei gradini del podio sarà proclamato nel 

corso della Cerimonia di Premiazioni del Circuito 

OFF di Festival FOTOGRAFIA EUROPEA, che si terrà 

in Piazza Casotti, a Reggio Emilia, sabato 6 Maggio 

con inizio alle ore 18:30. Nel corso della cerimonia 

sarà ufficializzato il nome del vincitore del “Premio 

del Pubblico”, risultante dalle preferenze espresse 

fra tutte le fotografie partecipanti al concorso e 

conferito il “Premio dei Panathlon Club” del 

mondo secondo le votazioni inviate dai Referenti 

dei club accreditati. Gli autori riceveranno in 

premio l’abbonamento di un anno a una 

prestigiosa rivista di fotografia. 

Saranno attribuite anche due Menzioni d’Onore. 

THE 2023 PHOTO CONTEST HAS BEEN CLOSED - 

THE ANTICIPATION IS GROWING TO VISIT THE 

EXHIBITION AND KNOW THE WINNERS OF ALL 

THE AWARDS 

At the end of the various selection phases of the 

works participating in the competition announced 

by the "Panathlon International Cultural 

Foundation - Domenico Chiesa" and by the "Sport 

Foundation of the Municipality of Reggio Emilia", 

with the collaboration of the "Palazzo Magnani 

Foundation" organizer of the FOTOGRAFIA 

EUROPEA Festival, the Jury awarded the absolute 

prizes. 

The podium will be formed - in random order - by 

Silvia Bravi (Italy) for the photograph "Nets 

without borders", by Vittoria Sonego (Italy) for the 

photograph "What do you want to be when you 

grow up" and by Lorenzo Boffa for "Run boy". 

The order of the steps of the podium will be 

proclaimed during the Awards Ceremony of the 

OFF Circuit of the FOTOGRAFIA EUROPEA Festival, 

which will be held in Piazza Casotti, in Reggio 

Emilia, on Saturday 6 May starting at 18:30. During 

the ceremony, the name of the winner of the 

"Audience Award" will be made official, resulting 

from the preferences expressed on the net among 

all the photographs participating in the 

competition and awarded the "Panathlon Club 

Award" of the world according to the votes sent 

by the Representatives of the accredited clubs. 

The authors will receive a one-year subscription to 

a prestigious photography magazine as a prize. 

Two Honorable Mentions will also be awarded. 

Panathlon International 
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Bandi di concorso, premi e riconoscimenti 

 

 

UNESCO lancia il concorso “Fit for Life Visual 

Design” 

Il Settore per le scienze sociali e umane 

dell’UNESCO ha lanciato un concorso di design 

rivolto alle menti più creative per dare un’identità 

visiva all’iniziativa “Fit for Life”. I partecipanti 

avranno la possibilità di collaborare e competere 

con artisti di tutto il mondo e di vincere elementi 

promozionali in materiali a marchio UNESCO e un 

contratto fino a 6.000 dollari americani. 

Si tratta di una delle tante iniziative dell’Ente 

mondiale volto a favorire la diffusione delle attività 

sportive e di premiare chi investe in maniera 

virtuosa e intelligente in questo ambito. 

Il concorso si svolgerà dal 6 aprile al 24 giugno 

2023 e il vincitore sarà annunciato durante la 

Settima Conferenza Internazionale dei Ministri e 

degli Alti funzionari responsabili dell’educazione 

fisica e dello sport (MINEPS VII), che si svolgerà a 

Baku, Azerbaigian, dal 26 al 29 giugno 2023. 

I partecipanti devono inviare le loro proposte 

progettuali entro il 7 maggio 2023 alle ore 23:59 al 

seguente indirizzo mail:  F4L@unesco.org e sono 

pregati di allegare alla e-mail la proposta 

progettuale e una sintesi degli intenti. 

Per altri dettagli sulle modalità di presentazione 

della domanda consultare il link seguente: 

Link: https://www.unesco.org/en/articles/unesco-

launches-fit-life-visual-design-contest 

 
 

“I valori dell’inclusione nello Sport”: il concorso 

fotografico indetto dalla Hope Running 

Lo sport, da sempre, rappresenta lo specchio della 

nostra società, ricopre un ruolo importante nella 

nostra cultura, sociale e familiare, grazie alla sua 

funzione educativa. È in grado di trasmettere 

modelli di vita e pratiche di comportamento più o 

meno virtuose, rappresentando un importante 

momento di crescita, sia da un punto di vista fisico-

motorio che psicologico-emozionale, capace di 

contribuire attivamente alla formazione delle 

personalità dei soggetti coinvolti, all’inclusione e al 

rispetto. 

In tale contesto, il concorso permette ai tanti 

Al teatro Comunale di Mirano si è tenuta la festa 

dell’atletica Veneta. 

Fra i premiati il mitico prof. Osvaldo Zucchetta, 

assente in convalescenza per un recente 

intervento chirurgico. A lui era riservato il premio 

per una carriera densa di incarichi a livello 

nazionale. E tuttora spazia attivo nel contesto degli 

allenatori. 

Complimenti Osvaldo, siamo orgogliosi di averti fra 

noi!  
 

https://www.unesco.org/en/articles/unesco-launches-fit-life-visual-design-contest
https://www.unesco.org/en/articles/unesco-launches-fit-life-visual-design-contest
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appassionati di fotografia di contribuire 

attivamente al progetto inviando scatti che 

rispecchino il tema de “I valori dell’inclusione nello 

sport” nel modo più ampio possibile. 

Per altre informazioni e approfondimenti 

sull’iniziativa e sul come prendervi parte basta 

andare su 

https://www.hoperunning.com/2023/04/01/sportish

ope/ 

 
 

I 20 LIBRI SEMIFINALISTI DEL 60° BANCARELLA 

SPORT 2023 

La prima Commissione di scelta del Premio 

Bancarella Sport, dopo aver letto e valutato con 

attenzione i 51 titoli pervenuti in esame, ha 

individuato i 20 volumi semifinalisti dell’edizione 

2023. 

Venti racconti che hanno come protagoniste, 

storie di Atletica, Automobilismo, Calcio, Ciclismo, 

Rugby, Scherma, e Sport in generale. Gli Autori, 

giunti a questo punto, si contenderanno la finale di 

Pontremoli del 15 luglio p.v. 

Per conoscere i titoli semifinalisti, leggi qui: 

https://www.premiobancarella.it/site/?p=3284 

 
 

 

Ecco le date della XXVIII edizione del “Premio Fair 

Play Menarini” 

I preparativi per il Premio Internazionale Fair Play 

Menarini sono già in corso. Quest’anno la 

manifestazione, che celebra i valori di etica, lealtà e 

rispetto nello sport e nella vita, annuncia la sua 

XXVII edizione ospitando le leggende internazionali 

dello sport in tre giornate tra Firenze e Fiesole. La 

manifestazione si svolgerà dal 3 al 5 luglio 2023. 

I nomi dei vincitori 2023 saranno svelati lunedì 19 

giugno alla conferenza stampa di presentazione 

del Premio, che si terrà a Roma presso il Salone 

d’Onore del Coni, alla presenza del Presidente del 

Comitato Olimpico Italiano Giovanni Malagò. 

Leggi qui: https://www.premiofairplay.com/en/ 

 
 

Convegni, formazione e atti 

 

“Pisa incontra lo Sport” – Tre giorni di convegni  

su temi di attualità.  

Tre giorni di convegni per "Pisa incontra lo Sport". 

Mercoledì 10 maggio, giovedì 11 maggio e venerdì 

12 maggio si terranno a Pisa una serie di convegni 

della manifestazione "Pisa incontra lo Sport", 

organizzata dall'Università di Pisa e dal Centro di 

medicina riabilitativa "Sport and Anatomy". 

L'obiettivo di "Pisa incontra lo Sport" è quello di 

ampliare il significato di "Sport" creando sinergie 

tra mondo accademico, pubbliche amministrazioni, 

istituzioni, e professionisti del settore, a favore di 

chiunque voglia approfondire tematiche 

specifiche, con particolare riferimento agli studenti 

che, conoscendo i moderni orizzonti 

multidisciplinari legati allo Sport, potranno 

sicuramente trarne beneficio esplorando nuovi 

ambiti lavorativi da sfruttare per il loro futuro 

impiego. 

https://www.hoperunning.com/2023/04/01/sportishope/
https://www.hoperunning.com/2023/04/01/sportishope/
https://www.premiofairplay.com/en/
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Per conoscere il programma dettagliato: 

https://www.unipi.it/index.php/eventi-area-

medica/event/7136-sport-e-turismo-la-

preparazione-atletica-nel-calcio-giovanile-l-edilizia-

per-lo-sport-tra-tradizione-e-innovazione 

 
 

Sports & Public Administration (18, 23 e 30 maggio 

2023): un corso per Manager dello Sport e 

Rappresentanti degli Enti Locali 

Considerata la funzione sociale, educativa e di 

sviluppo del benessere psico-fisico che riveste lo 

Sport per la collettività, e vista l’importanza della 

crescita in termini di competenze e conoscenze nel 

settore sportivo, ACES Italia con il supporto della 

Scuola dello Sport - Sport e Salute SpA intende 

coinvolgere i Comuni d’Italia, gli Organismi e le 

Organizzazioni Sportive, con la finalità di formare e 

aggiornare gli operatori del settore su numerosi 

ambiti riguardanti la gestione delle attività e 

dell'offerta sportiva. 

Tutte le informazioni qui: 

https://www.acesitalia.eu/attivita/formazione/288-

sports-public-administration-18-23-e-30-maggio-

2023 

 
 

 

Campionati, esposizioni, mostre a carattere 

sportivo 

 

Socrates: arriva la II edizione del Festival di cultura 

e letteratura sportiva 

Torna a Roma dal 2 al 7 maggio Sócrates. Sport 

Storie Società, il festival dedicato alla letteratura e 

cultura sportiva che guarda alla società attraverso 

il prisma dello sport. Un ricco programma di eventi 

gratuiti.  

Per altre informazioni: 

https://www.corrieredellosport.it/news/altre-

notizie/2023/04/26-

106963542/la_ii_edizione_del_festival_di_cultura_

e_letteratura_sportiva 

 
 

Letteratura sportiva: libri, riviste e magazine 

 

“La funzione pedagogica dello sport. Il rugby: fair 

play integrazione e terzo tempo di Lucia D’Amore 

Su International Web Post è stato pubblicato un 

interessante articolo di Lucia D’Amore sulla 

funzione pedagogica dello sport e in particolare sul 

Rugby. 

Frequentemente, in ambito accademico e 

scolastico così come in altri contesti, mediatici e 

non, si discute del valore educativo dello sport, 

della sua capacità di integrare e della sua 

importanza in ambito pedagogico, perché educa al 

rispetto delle regole, alla condivisione e tanto altro 

ancora. 

Continua a leggere: 

https://www.internationalwebpost.org/contents/IL

_CAFFE%E2%80%99_PEDAGOGICO_7594.html# 

 
 

https://www.unipi.it/index.php/eventi-area-medica/event/7136-sport-e-turismo-la-preparazione-atletica-nel-calcio-giovanile-l-edilizia-per-lo-sport-tra-tradizione-e-innovazione
https://www.unipi.it/index.php/eventi-area-medica/event/7136-sport-e-turismo-la-preparazione-atletica-nel-calcio-giovanile-l-edilizia-per-lo-sport-tra-tradizione-e-innovazione
https://www.unipi.it/index.php/eventi-area-medica/event/7136-sport-e-turismo-la-preparazione-atletica-nel-calcio-giovanile-l-edilizia-per-lo-sport-tra-tradizione-e-innovazione
https://www.unipi.it/index.php/eventi-area-medica/event/7136-sport-e-turismo-la-preparazione-atletica-nel-calcio-giovanile-l-edilizia-per-lo-sport-tra-tradizione-e-innovazione
https://www.acesitalia.eu/attivita/formazione/288-sports-public-administration-18-23-e-30-maggio-2023
https://www.acesitalia.eu/attivita/formazione/288-sports-public-administration-18-23-e-30-maggio-2023
https://www.acesitalia.eu/attivita/formazione/288-sports-public-administration-18-23-e-30-maggio-2023
https://www.acesitalia.eu/images/formazione/CorsoSportsPublicAdministration.jpg
https://www.corrieredellosport.it/news/altre-notizie/2023/04/26-106963542/la_ii_edizione_del_festival_di_cultura_e_letteratura_sportiva
https://www.corrieredellosport.it/news/altre-notizie/2023/04/26-106963542/la_ii_edizione_del_festival_di_cultura_e_letteratura_sportiva
https://www.corrieredellosport.it/news/altre-notizie/2023/04/26-106963542/la_ii_edizione_del_festival_di_cultura_e_letteratura_sportiva
https://www.corrieredellosport.it/news/altre-notizie/2023/04/26-106963542/la_ii_edizione_del_festival_di_cultura_e_letteratura_sportiva
https://www.internationalwebpost.org/contents/IL_CAFFE%E2%80%99_PEDAGOGICO_7594.html
https://www.internationalwebpost.org/contents/IL_CAFFE%E2%80%99_PEDAGOGICO_7594.html
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La  rubrica di letteratura sportiva del Distretto 

Italia 

Nel sito del Distretto Italia c’è una pagina dedicata 

espressamente alla letteratura sportiva. Qui sono 

segnalate opere di valore nel campo dello Sport. 

Ve la segnaliamo perché potreste trovare spunti di 

buona lettura. 

Buona visione: 

https://www.panathlondistrettoitalia.it/category/le

tteratura-sportiva/ 

 
 

“1970 Romanzo di un anno irripetibile”: le storie, i 

racconti e i ricordi di Adolfo Fantaccini in un libro 

particolare 

Questo libro, che mischia Gigi Riva, John Lennon e 

Jim Hendrix e una realtà sociale unica e 

incommensurabile, lo presentiamo con le parole 

dell’autore: “Il Mondiale messicano è stato una 

magica illusione, per quell’epoca rappresentò un 

salto nel futuro, ma soprattutto una struggente 

suggestione planetaria. Il calcio ingiallito e in 

bianco e nero si preparava a fare spazio a colori 

invitanti, sgargianti e ovattati, a giochi d’ombra 

mai visti, con quel sole che a mezzogiorno illumina 

i volti e li rende così pieni di ombre dal sapore 

onirico. Le immagini che sarebbero rimbalzate in 

ogni dove dagli altipiani tanto cari a Montezuma 

avrebbero avuto qualcosa di magico e innaturale. 

Mondiale di rivoluzioni, nel Paese delle rivoluzioni, 

nell’anno in cui la grande utopia cominciava a fare 

spazio alla consapevolezza”. 

 

Stadium n° 5- La rivista digitale del CSI 

Un numero che si apre ai giovani e alle novità dello 

sport. Voglia di apertura al nuovo quindi, al 

cambiamento. Nel dossier, un’attenta riflessione, 

sociologica e progettuale, sulle nuove tendenze 

sportive da parte della “generazione zeta”. 

Per sfogliare la versione digitale: 

https://www.centrosportivoitaliano.it//notizie/noti

zia/il-digitale-cambia-lo-sport 

 
 

SportdiPiù Magazine- Marzo/Aprile 2023 

Leggi il nuovo magazine #74 per scoprire di più 

sullo sport veneto. Su questo numero: Speciale 

Sport Expo 2023, Il galateo di WhatsApp, 

Campionati Europei Orienteering 2023, Lessinia 

Legend 2023. 

Scarica la rivista: 

https://sportdipiu.net/rivista/rivista-numero-74/ 

 
 

Scadenze, adempimenti 

 

 Nuove regole per il registro Asd 

Chiarimenti su formazione e didattica e una 

sezione per la personalità giuridica delle 

associazioni. 

https://www.panathlondistrettoitalia.it/category/letteratura-sportiva/
https://www.panathlondistrettoitalia.it/category/letteratura-sportiva/
https://www.centrosportivoitaliano.it/notizie/notizia/il-digitale-cambia-lo-sport
https://www.centrosportivoitaliano.it/notizie/notizia/il-digitale-cambia-lo-sport
https://sportdipiu.net/rivista/rivista-numero-74/
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Il Registro nazionale delle attività sportive 

dilettantistiche, già operativo dallo scorso 31 

agosto in virtù del decreto semplificazioni della 

Riforma dello sport (Dlgs 39/2021), sarà l’unico 

strumento che certificherà la natura “sportiva 

dilettantistica” dell’attività svolta da parte di 

società e associazioni sportive, inquadrabile con 

accezione competitiva, formativa e didattica in 

base alle definizioni specificate all’art. 2. 

Per saperne di più clicca qui: 

https://www.italiaoggi.it/news/nuove-regole-per-il-

registro-asd-202303311709322986?fbclid=IwAR3VZ-

oQXe-lQRRpSkQyeQTXJj9let07GcD4-

M2U4S3VF2vqra9vXIR1gDU 

 
 

Eventi, manifestazioni e giochi sportivi 

 

Bmw in Tour, calcio e disabilità. Il torneo della 

solidarietà è partito il 29 aprile da Genova 

Un viaggio all’insegna dello sport e dell’inclusione 

quello che è partito sabato 29 aprile da Genova. 

BMW in Tour è nato dalla collaborazione tra 

l’Associazione Italiana Concessionari BMW 

(A.C.I.B.) e Insuperabili, società che promuove il 

calcio per persone con disabilità: 11 tappe insieme 

con 11 dealer della rete di BMW Italia dove atleti e 

dipendenti si sfideranno nel segno della solidarietà. 

L’idea, nata dall’A.C.I.B. per contribuire a creare 

valore sociale e favorire l’inclusione attraverso lo 

sport, si lega alle iniziative di SpecialMente, il 

programma di responsabilità sociale d’impresa di 

BMW Italia, che collabora al progetto. 

 

Olimpiadi a Parigi 2024 

Le prossime Olimpiadi si svolgeranno a Parigi dal 

26 luglio al 11 agosto 2024. Per le Olimpiadi del 2024 

saranno in vendita quasi 10 milioni di biglietti, 

mentre per le Paralimpiadi ne saranno venduti 

circa 3,4 milioni, tutti tramite un unico sito web: 

TICKETS.PARIS2024.ORG/EN/.  Per i Giochi Olimpici 

saranno disponibili pacchetti e biglietti per singoli 

eventi, mentre per i Giochi Paralimpici saranno 

disponibili pass giornalieri per scoprire diversi para-

sport e biglietti per singoli eventi. 

Per ulteriori informazioni leggi qui: 

https://www.capdi.it/pagine/olimpiadi-a-parigi 

 
 

Giochi internazionali del Tricolore- Reggio Emilia 

dal 24 al 30 luglio 2023 

Quest’estate la città emiliana ospiterà per una 

settimana una grande festa internazionale, fatta 

non solo di gare, competizioni e dimostrazioni 

sportive, ma anche d’iniziative, spettacoli, eventi di 

carattere culturale e educativo, organizzati per 

sottolineare l’importanza dello sport come 

momento di crescita, aggregazione e confronto tra 

persone e culture.  

Per la settima edizione, oltre 1000 persone attese 

in città, all’insegna di ‘Sports can change people. 

People can change the world’ 

Per saperne di più: 

https://www.giochideltricolore.it/discipline/ 

 
 

 

 

https://www.italiaoggi.it/news/nuove-regole-per-il-registro-asd-202303311709322986?fbclid=IwAR3VZ-oQXe-lQRRpSkQyeQTXJj9let07GcD4-M2U4S3VF2vqra9vXIR1gDU
https://www.italiaoggi.it/news/nuove-regole-per-il-registro-asd-202303311709322986?fbclid=IwAR3VZ-oQXe-lQRRpSkQyeQTXJj9let07GcD4-M2U4S3VF2vqra9vXIR1gDU
https://www.italiaoggi.it/news/nuove-regole-per-il-registro-asd-202303311709322986?fbclid=IwAR3VZ-oQXe-lQRRpSkQyeQTXJj9let07GcD4-M2U4S3VF2vqra9vXIR1gDU
https://www.italiaoggi.it/news/nuove-regole-per-il-registro-asd-202303311709322986?fbclid=IwAR3VZ-oQXe-lQRRpSkQyeQTXJj9let07GcD4-M2U4S3VF2vqra9vXIR1gDU
https://www.capdi.it/pagine/olimpiadi-a-parigi
https://www.giochideltricolore.it/discipline/
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Presentata la 38esima edizione del torneo Ravano-

coppa Paolo Mantovani. 704 squadre, 11 discipline 

e quest’anno c’è anche la maglia in ricordo di G. 

Vialli 

Presentata a Palazzo Ducale di Genova la 38esima 

edizione del Torneo Ravano e la 29ª Coppa Paolo 

Mantovani, in agenda il prossimo maggio in città, 

alla presenza d’istituzioni, federazioni sportive e 

rappresentanti del mondo della scuola. Il torneo è 

ormai un evento tradizionale della città, che sarà 

Capitale Europea dello Sport nel 2024 e teatro di 

grandi eventi sportivi come il Grand Finale di Ocean 

Race nel 2023, la prova più dura nel mondo della 

vela e uno dei tre grandi eventi della disciplina, 

insieme ai Giochi Olimpici e alla Coppa America.  

I numeri del torneo sono ormai eccezionali: 11 

discipline ai blocchi di partenza, 704 squadre e 

quindi 704 “kit day” personalizzati per ogni sport e 

squadra; 591 educatori, 100 maturandi coinvolti, 

154 squadre di calcio maschile, 50 squadre di calcio 

femminile, 168 squadre di volley, 109 di atletica 

leggera, 75 di basket, 43 di hockey, 30 di tennis, 26 

di ciclismo, 23 di rugby, 13 di scherma e 13 

equipaggi di vela. E quest’anno, nel kit day 2023 

anche la maglia numero 9, in ricordo di Gianluca 

Vialli, con i colori rosso e bianchi. 

 
  

 


